

POR EL LIBRO ESPAÑOL

Conferencia de editores españoles y amigos del libro

Previo a una muy breve sesión de constitución en el Instituto Catalán de las Artes del Libro se celebró ayer viernes la sesión inaugural de la Conferencia en el Fomento del Trabajo Nacional, bajo la presidencia del rector de la Universidad...

Abierto el acto por el presidente, el secretario de la comisión organizadora leyó la memoria de los trabajos previos de la Conferencia, a la que se han adherido todos los editores de España con muchos libreros, publicistas y amigos del libro...

Se leyó un telegrama del director de la Academia Española, don Antonio Maura, delegando la representación en el señor Rubió y Lluch.

El presidente de la Conferencia, don Pablo Salvat, en muy elocuentes frases agradeció ante todo al ministro de Instrucción pública el haber aceptado la presidencia del acto. Dijo que con los señores Calleja, Gili y Barral había tenido una entrevista con el señor Francos Rodríguez...

Añadió que los temas objeto de la Conferencia eran de suma importancia, no solo para las industrias del libro, sino también para el progreso literario y científico de un país como España, cuyo suelo albergó durante siglos las dos universidades mundiales de Córdoba y Salamanca...

El rector de la Universidad, don Valentín Carulla, habló en nombre del ministro de Instrucción pública, diciendo que las universidades no podían faltar a este acto en favor del libro.

Hablaron después los señores Puig y Alfonso, Rubió y Borrás, Bailly-Baillière y Sempere.

Por la tarde se celebró en el Instituto de las Artes del Libro la primera sesión, bajo la presidencia del señor Bailly-Baillière, poniéndose a discusión el tema primero, en la que intervinieron los señores Palomeque, Pons, Sempere, Gili, Barral, Martínez Reus, Bauzá y Rahola.

El sábado por la mañana se celebró la segunda sesión para discutir los temas 2.º y 3.º

Por la tarde, bajo la presidencia de don Rafael Altamira, se celebró la última sesión.

El señor Salvat propuso la candidatura del señor Martínez Reus para formar parte del comité de protección a las industrias nacionales. Fue aprobada la propuesta por unanimidad.

Después de animada discusión, en que intervinieron los señores Palomeque, Salvat, Gili, se aprobaron definitivamente las conclusiones de los temas 1.º, 2.º y 3.º de la Conferencia por el orden siguiente:

Tema I.—Medios conducentes a compensar la subida de los precios de las primeras materias, especialmente la del papel.

CONCLUSIONES

Primera.—Conseguir un vocal en la Junta de Aranceles y Valoraciones que, representando los intereses de las industrias del libro, intervenga en la formación de tarifas y clasificaciones, origen de todos los perjuicios que sufren dichas industrias.

Segunda.—Conveniencia de la formación de un Sindicato de Editores que tendría por objeto ejercer una acción comercial común y especialmente lo que sigue:

- a) Propaganda del libro español, repartiendo cada año un catálogo general de la librería española y uno mensualmente de las nuevas publicaciones.
b) Informes de los compradores del exterior y registro de todas las publicaciones hechas en España.
c) Gestionar de la Banca el descuento de letras, aun de las que fueran a largo plazo.
d) Obtener el beneficio de los Bonos de exportación que ofrece el gobierno en la nueva ley de Protección a las Industrias.

Tema II.—Medios conducentes a la facilidad en los envíos de toda la producción editorial y su reembolso.

CONCLUSIONES

Primera.—Establecimiento del «franqueo concertado» a semejanza del que existe ya para la prensa.

Segunda.—Que sea establecido el certificado de 5 céntimos, sin derecho a indemnización, mencionado en la ley de Protección a las Industrias.

Segunda.—Que sea establecido el certificado de 5 céntimos, sin derecho a indemnización, mencionado en la ley de Protección a las Industrias.

Tercera.—Establecimiento del franqueto de 25 céntimos para los envíos parciales a la América Latina, aunque no se obtenga la reciprocidad de los países receptores, como protección indirecta del Estado a la cultura por el libro y a la vez como medio de fomentar en el Nuevo Mundo los intereses espirituales de España, vinculados en el habla castellana.

Cuarta.—Aumentar hasta los 3 kilos el máximo de peso de los paquetes enviados por correo, según fué aprobado ya en el pasado Congreso Internacional de Editores celebrado en Amsterdam.

Quinta.—Procurar los medios conducentes a nivelar el cambio de la moneda para salvar la desproporción entre la unidad peseta y sus equivalentes centro y sudamericanos, y gestionar la publicación de cambios oficiales.

Conferencia de Editores Españoles y Amigos del Libro, Barcelona 9 junio 1917.

Tema III.—Medios conducentes a la mayor

garantía en los derechos de propiedad intelectual y a su facilidad para establecerlos.

CONCLUSIONES

La reforma de la ley debe informarse en las siguientes bases:

I.—El nacimiento y la subsistencia de la propiedad intelectual debe ser independiente del hecho del registro.

II.—El registro de la obra debe ser indispensable para que disfrute de las garantías especiales que la ley establezca y, en consecuencia, puedan aplicarse las sanciones penales de la misma al infractor.

La obra no registrada tendrá a su favor las acciones y los medios generales establecidos en las leyes civiles para defenderse contra las infracciones.

III.—No debe haber plazo para registrar una obra. La inscripción debe poder hacerse en cualquier tiempo mientras dure su propiedad; pero las sanciones penales establecidas en la ley especial a favor de la obra registrada solo serán aplicables a las infracciones posteriores a su registro.

IV.—La inscripción primera de una obra debe poder hacerse en el concepto de autor ó de cesionario del mismo, bastando para una u otra, la afirmación bajo la responsabilidad del que la pretenda de ser tal autor ó cesionario de ésta.

Las sucesivas transmisiones deberán constar en documento público para ser inscritas.

V.—Las inscripciones en el registro no perjudican el mejor derecho de un tercero que podrá demostrar ante los tribunales.

Protección en América

VI.—Es de desear que por el ministerio de Estado se prosigan con todo interés las gestiones para concertar tratados de protección de nuestra propiedad intelectual con los países que no los tengamos.

El concertado con la República del Ecuador en 30 de junio de 1900, publicándose en la Gaceta de 27 de enero de 1905, es un buen modelo de tratado.

Para vencer la resistencia que tradicionalmente oponen los gobiernos y los parlamentos sud-americanos para concertar tratados puede llegarse a aceptar un menor plazo de duración de la protección de la propiedad intelectual nuestra en el otro país contratante, del que nosotros podamos otorgar a la suya.

Dos condiciones debe procurarse que puedan quedar siempre a salvo.

I.—La de que sea protegida la obra española en el país americano contratante sin que haya que hacer en él ningún registro, bastando que éste se haya efectuado en España; y

II.—Que cualquiera que sea el plazo de duración que se estipule para la duración de la propiedad intelectual española, quede protegida dentro del mismo no solo la verdadera raíz del tratado, sino también la existente.

Se dió lectura de un proyecto de ampliación del Centro de la Propiedad Intelectual. Después de algunas observaciones del señor Salvat, el señor don Gustavo Gili leyó una extensa comunicación sobre el problema editorial diciendo que los extranjeros y especialmente los norteamericanos se afanan en estudiar el español con la mira puesta en la riqueza latente de las repúblicas sudamericanas y tener en nuestro idioma una eficazísima herramienta de trabajo. Deber de todo español es defender su idioma y más particularmente es deber de los editores. Propuso la institución de una Cámara del Libro para que no se considere el libro como mercancía sino como producto espiritual de la patria.

El señor Martínez Reus aplaudió el proyecto del señor Gili que se aprobó en principio por unanimidad procediéndose al nombramiento de una comisión para redactar los Estatutos, compuesta de los señores Bailly-Baillière, Martínez Reus, Salvat, Rahola, Gili y Altamira. Y se levantó la sesión.

Vida Deportiva

Para hoy

A las seis de la mañana. — Aplec del Sport Ciclista Catalá, Colonia Güell. Salida a la plaza de la Universidad.

A las nueve. — Cross-country, organizado por la Sección de Sports y Excursiones del C. A. de D. del C. y de la I. Salida de Vallvidrera.

A las diez y media. — Concurso de Tiro Nacional, organizado por la representación en Barcelona. Campeonato de pistola.

A las diez. — Series eliminatorias de los campeonatos atléticos de la Real Federación Atlética Catalana. Campo del Español.

A las once. — Concurso social de lawn-tennis, organizado por el Real Lawn-Tennis Club del Turó.

Partidos de pelota a cesta entre socios de la Real Sociedad de Sport Vasco. Frontón Condal.

Copa Comité Vela. Regata de balandros serie Hispania, organizada por el Club de Mar.

A las doce. — Campeonato Interclubs de Water-polo, organizado por el Club Natación Atlética.

A las dos de la tarde. — Gran Premio de la Real Asociación de Cazadores de Barcelona. Stand de Miramar.

A las tres y media. — Premio del Capitán General de Cataluña, organizado por la Sociedad de Cazadores «La Torcaza».

Copa Catalunya Sportiva: Argós-New-Catalonia. Centre de Sports Sans-Stadium. Campo del Barcelona.

Festival benéfico, con el concurso de la sección atlética del F. C. Barcelona. Campo del Europa.

A las cuatro. — Festival de la S. S. Pompeya. Campo de las calles de Alfonso XII y Travesera.

Concurso de tenis por equipos. Partidos finales. Pistas de la S. S. Pompeya.

A las cuatro y media. — Copa Conde de Lavern. Barcelona-Europa. Campo del Europa.

Concurso de fútbol, organizado por el Real Protectorado de la Federación Sindical de Obreros: Júpiter contra Avenc. Campo del Avenc.

A las cinco. — Match de fútbol: Español-University. Campo del Español.

Copa de la Sociedad. Partido de polo, organizado por el Real Polo Jockey Club. Parque de sports de la carretera de Sarrá.

A las seis. — Llegada de los coches que han participado en la Vuelta a Cataluña, organizada por el Real Automóvil Club de Cataluña. Avenida del Tibidabo.

Vuelta a Cataluña, automóvil

Quinta etapa

Olot a Palafrugell: 110 kilómetros

GLOP. — A partir de las ocho de la mañana fueron saliendo veintidós coches de los veintiseis que participan en la carrera Vuelta a Cataluña.

El número 3 no puede continuar, por habersele roto una rueda.

Partido de ésta los coches de los señores Soler (E.), Llobet (A.), Pujadas, Banús, Valls Taberner, Vivó, Marial, L'Huillier, Casanovas, Rojas, Soler (S.), Sempere, Sogas, Llusá (C.), Pomés, Freixa, Elizalde (S.), Fargas, Abadal, Llusá (J.), Puig Claret, Bianchi, Rissmann, Bertrand y Serra, Maristany y Batlló.

Los comisarios señores Fábregas, Ribas, y Bosch Catarineu, dieron la salida a los corredores, la que fué presenciada por numerosas personas que acudieron para despedir a los turistas, deseándoles una feliz terminación a su Vuelta.

Los organizadores de la prueba estuvieron acertados al elegir este día para la etapa de Olot, pues de haber señalado un día más tarde, les hubiera sorprendido a los turistas la tempestad desentrenada que esta tarde se ha desarrollado en la montaña.

En el Círculo Olotense fueron obsequiados los deportistas con un escogido baile, al que asistió numerosa y distinguida concurrencia. — He-rreros.

FIGUERAS. — Han pasado por ésta todos los coches que han salido esta mañana de Olot. El primero que pasó fué el número 10, de don Emilio Soler, a las nueve y media, y el último, el auto número 15, dirigido por don Felipe Batlló, a las once y cuarto.

Todos marchan con perfecta regularidad. — El corresponsal.

PALAFRUGELL. — Han llegado 25 coches de los que participan en la Vuelta a Cataluña. El primero en llegar ha sido el de don Julio Marial, a las once y treinta y cuatro minutos, y luego han seguido los demás por esta orden:

L'Huillier, Rojas, Casanovas, Soler (S.), Sogas, Llusá (C.), Llobet (A.), Pujadas, Banús, Freixa, Pomés, Valls Taberner, Vivó, Elizalde (S.), Fargas, Abadal, Llusá (J.), Puig Claret, Bianchi, Rissmann, Bertrand y Serra, Maristany, Batlló y Sempere, que por efecto de haber sufrido una pequeña panne, lo ha efectuado a las doce y cuarenta y cinco minutos. Pocos momentos después de haberse retirado los comisarios del control, ha llegado Soler (E.), que ha sufrido una panne, sin otras consecuencias que el cansado retraso.

Los corredores y comisarios se han dirigido a la ermita de San Sebastián, donde almorzarán. También han llegado otros automovilistas de Barcelona y Olot. — El corresponsal.

Sexta etapa

Palafrugell-Caldas de Malavella: 43 kilómetros

PALAFRUGELL. — Después de espléndido almuerzo, partieron veinticinco coches. Quedóse aquí el número 11. — El corresponsal.

SAN FELIU DE GUIXOLS. — Pasaron por ésta los coches de los señores Llobet, Pujadas, Valls Taberner, Marial, Vivó, L'Huillier, Casanovas, Soler (E.), Rojas, Soler (S.), Sogas, Llusá (C.), Pomés, Freixa, Elizalde (S.), Fargas, Abadal, Llusá (J.), Puig Claret, Bianchi, Rissmann, Bertrand y Serra, Maristany y Batlló. El primero pasó a las cinco y cuarenta y siete y el último a las seis y cuarenta y cuatro. — Viader.

CALDAS DE MALAVELLA. — Anoche, ni en el Real Automóvil Club, ni en nuestra redacción, tuvimos noticias de la llegada de los autos a Caldas. Seguramente llegarían al control después de cerrado el servicio, que a pesar de haberse solicitado fuese permanente, como parecía lo lógico, no se habrá concedido.

Séptima etapa

Caldas de Malavella-Manresa: 150 kilómetros

En hermosura del paisaje y en dureza del camino puede rivalizar esta etapa con las que han tenido aquellas características más agudas, pero también pueden rivalizar, en general, las carreteras con las mejores, por su buen estado. El primer coche, el de los señores Pujadas y Llobet, tiene fijada su salida a las siete en punto de la mañana.

Los pueblos que se atraviesan ó pasan cercanos, son los de Vidreres, Hostalrich, Arbúcies, Viladrau, San Julián de Vilatorrada, Vich, Collsuspina, Moyá, Caldes, San Mateo de Bages, debiendo llegar el primer coche a Manresa a las once y media.

A los automovilistas les será servido el banquete en el Casino Manresano.

Octava etapa

Manresa-Barcelona: 78 kilómetros

La última etapa devuelve a Barcelona a los distinguidos automovilistas que acaban de dar la Vuelta a Cataluña.

El camino es muy pintoresco y no muy conocido en la parte que atraviesa la imponente montaña de San Lorenzo, guardando aún agradables impresiones para los concurrentes a la prueba. Los automóviles seguirán la siguiente ruta:

San Feliu de Bages, Navarrels, Talamancas, La Barata, Matajobera, Tarrasa, Rubí, Sant Cugat del Vallés, La Rabassada, Casa Gomis y Avenida del Tibidabo.

La llegada

Ya hemos dicho que la hora de llegada del primer coche, es la de las seis en punto de la tarde de hoy.

El control estará situado en la Avenida del Tibidabo, frente a la casa-torre del señor Rovira, sitio conocido por el «Frare Blanc». Vivamente deseamos que todos los concursistas retornen felizmente y triunfantes a sus lares.

Campeonato de España (autociclos)

Día de grandes emociones fué el de ayer en el Real Moto Club de Catalunya, a donde acudieron trece corredores a inscribirse para la carrera de autociclos de Barcelona a Zaragoza, Bilbao, San Sebastián, Huesca, Barcelona, que ha de constituir un gran éxito.

- Los inscriptos ayer son los siguientes:
14. N. Aguilar, «David XIII».
15. Joaquín M. Carreras, «David XIV».
16. Marqués Laguna Camero, «Ideal II».
17. Joaquín Barnola, «Ideal III».
18. J. A., «Ideal IV».
19. Andrés Iranzo, «Ideal V».
20. Sebastián Nadal, «Ideal VI».
21. Mariano Grilló, «DyG I».
22. Cipriano Tejedor, «DyG II».
23. Rafael Clarasó, «DyG III».
24. Antonio Díaz, «DyG IV».
25. Francisco Cepeda, «David XV».
26. R. S. T., «Ideal VII».

Se sabe que el ingeniero-jefe de Obras públicas de la provincia de Zaragoza, a pesar de disponer de un crédito pequeño para la reparación de carreteras, ha dado órdenes terminantes para que sea reparado el trozo de carretera de Los Monegros entre Bujaraloz y Osera.

Tiro de Pichón

El premio del Círculo Ecuéstre, que consistía en una artística y valiosa Copa de plata y mil pesetas, y otra magnífica Copa, regalo del señor Bajac, constituían el programa de ayer en el Tiro de Pichón de la Real Asociación de Cazadores.

Tomaron parte veintinueve tiradores. Al décimo pichón quedaron luchando los señores Mar-

tiñez Mora, Errazquin, Artigas, don Antonio Girona y Carsí.

Al décimo-cuarto pichón quedó vencedor del primer premio, la Copa y 1.475 pesetas, don Antonio Girona, y del segundo, 612'50 pesetas y medalla de plata, don Manuel Carsí, ambos de Valencia.

Se tiró luego el premio Bajac por igual número de tiradores. Al sexto pichón quedaron en lucha los señores Burés, Conde de Maceda y Villalón, resultando el señor Burés vencedor al séptimo pichón, y al décimo-tercero del segundo premio el señor Villalón.

Se tiró un premio para las señoras, que fué ganado por los señores Miret y Sarza, correspondiendo el premio a la señora Franck de Massana, que eligió una «trousse» de plata.

Hoy se disputará el Gran Premio de Barcelona.

Concurso Hípico

El tema palpante de estos días es el Concurso Hípico que empezará el día 21 de este mes, para el que se han recibido ya algunas inscripciones de caballos, nuevos la mayoría de ellos en concursos hípicos, dejando entrever, con tal motivo, un entusiasmo verdadero por conocer las aptitudes de los mismos.

Para la prueba Copa de Barcelona se ha recibido una artística copa de los señores Masriera y Carreras, la que está llamando la atención, no solamente por su valor, si que también por su gusto artístico.

Festival Pompeya

Además de las dos copas ofrecidas, para la hípica y la esgrima, se ha aumentado la lista de premios del festival de esta tarde con otra copa para los saltos de obstáculos a caballo y nueve medallas para el atletismo.

El festival dará principio a las cuatro de la tarde con una demostración de hockey, siguiendo la esgrima y el atletismo.

La segunda parte estará destinada a la equitación, que comprenderá carrera de cintas, volteo a caballo, juegos varios y saltos de obstáculos.

Lawn-Tennis

CONCURSO SOCIAL. — Los resultados de los partidos verificados en las pistas del Turó son los siguientes:

- Campeonato individual de caballeros. — Doctor Yale gana a F. de Ros, por 6'3, 6'4.
A. Cristóbal a J. Mir, por 6'2, 6'1.
Aranyí a A. Cristóbal, por 6'0, 6'3.
J. M. Sagnier a A. Leask, por 6'1, 6'4.
Campeonato de parejas de caballeros. — J. M. Sagnier-A. Ortiz ganan a J. Matthias-C. A. Bender, por 6'3, 6'2.
Campeonato individual de señoras. — Señorita P. Subirana gana a señorita M. Angelón, por 6'1, 6'1.

Individual de caballeros con ventajas. Clase A. — A. Leask gana a N. Stibolt, por 6'5, 6'2. R. Morales a F. de Ros, por 6'4, 6'4. Clase B. — F. Sangrá gana a E. Bender, por 6'2 y 6'2.

Parejas de señoras. — Señoritas M. L. Ferrer-O. Subirana ganan a señoritas J. Torruella-P. Huguet, por 6'2, 6'4 (semifinal).

Orden de juego para el día de hoy: A las once. — W. Pfeifer contra M. de Barnola.

A las cuatro y media. — M. de Barnola-E. Bender contra J. C. de Rialp-R. Morales. F. Rovira contra F. Sangrá (semifinal).

A las cinco y media. — Señorita I. Seligmann contra señorita I. Torruella. Señorita P. Huguet-M. de Barnola contra señorita M. Viñas-A. Leask. Pfeifer-Sangrá contra Rovira-Huelin.

Ciclismo

CARRERA DE TRES HORAS. — En el Velódromo de Sans se celebró el jueves una reunión ciclista, que resultó en extremo interesante.

Participaron cinco equipos, obteniendo los siguientes resultados:

Primeros, Baixeras-Peña, 99 kil. y 750 m. — Segundos, Janer-Pons y Juvé-Solanas, empatados (a una vuelta de los primeros). — Cuartos, Borrás-Turull (a tres vueltas). — Quintos, Fernando-Roura (a nueve vueltas).

Las primas fueron ganadas: dos por Juvé, una por Roura, cinco por Janer, una por Baixeras, una por Solanas y dos por Borrás.

Este último nos demostró que no ha olvidado aún sus buenos tiempos.

Para deshacer el empate entre los equipos llegados en segundo lugar, el Jurado decidió que efectuasen un match a diez vueltas, match que no pudo terminarse, porque un enjambre de cafres empezó a arrojar sillars a la pista y a protestar en forma que debió ser reprimida inmediatamente por la autoridad.

Fútbol

UN CONCURSO. — Organizado bajo el patronato del Real Protectorado de la Federación Sindical de Obreras, se celebrará un concurso, para el que han ofrecido su cooperación los Clubs Júpiter, Europa y Avenc, con objeto de facilitar medios para sostener la importante obra que viene realizando el referido Sindicato.

Hoy les corresponde jugar en el campo del Avenc a los Clubs Júpiter y Avenc.

Natación

WATER-POLO. — Esta mañana, a las doce, tendrá lugar el primer partido del Campeonato Interclubs entre los equipos blanco-negro y negro-amarillo.

Con los buenos equipiers ingresados en esta temporada, es de esperar que los partidos sean muy interesantes.

Diversos

OBITUARIO. — El distinguido profesor de esgrima y amigo nuestro don Félix Lyon, acaba de recibir la fatal noticia de que su hijo mayor, sub-oficial aviador al servicio del ejército francés y condecorado con la cruz de Guerra, ha muerto en un combate aéreo, en el sector de la Champagne.

Muy de veras nos asociamos al enorme pesar que atige al maestro Lyon.

Vida Religiosa

SANTOS DE HOY. — Domingo II después de Pentecostés ó infraoctava del Corpus. — Santa Margarita, reina. — Santos Timoteo, Máximo y Asterio, obispos; Maurino, Genulio, Cereal, Amancio, Primitivo, Basíliades, Tripodes, Mandales, Zacarías, Crispino, Rseibuto, Aresio y Rogato, mártires.

SANTOS DE MAÑANA. — Lunes. — Santos Bernabé apóstol y mártir; Fortunato y Félix, mártires en Aquileya; Quinciano, soldado y mártir; Parisio, monje y confesor; Aleida, virgen.

CUARENTA HORAS. — Hoy comienzan en la iglesia de San Severo.

COMUNION REPARADORA. — Hoy en la iglesia parroquial de San Francisco.

MAÑANA en la de San Pablo.

ADORACION NOCTURNA. — Hoy turno de Nuestra Señora de los Dolores.

Mañana turno del Santo Angel Custodio (en la parroquia de Hostafranchs).

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Ayuda, en su iglesia en San Francisco, ó de la Buena Nueva, en Santa María del Mar.